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零距离
找 记 者 上 壹 点

本报10月19日讯（记者 夏侯凤超
通讯员 周志超） 扬尘是大气污染的重
要污染源之一，为扎实做好2020年秋冬季
扬尘污染防治，日前，天桥区城管局渣土科
坚持以党建为引领，紧抓境界标准提升，紧
盯工作作风转变，以《济南市建筑垃圾管理
条例》的贯彻落实为抓手，以建筑渣土扬尘
治理和资源化利用为重点，联合市驻区办
对辖区所有建筑工地进行了拉网式检查。
全面推进建筑渣土法制化、智慧化、精细
化、长效化管理。

天桥区是全市唯一一个冬季可以湿法
作业的区。冬季，渣土科要求对路面泼洒盐
水或撒融雪剂，这一方法既保证道路干净
无扬尘又不结冰，实现了冬季也可湿法作
业。在提升源头建筑渣土扬尘治理方面，渣
土科强化渣土处置审批监管，完善和优化

审批流程，严格要件审查及联合审验制度，
喷淋、冲洗、扬尘监测等各项扬尘治理措施
达不到标准的，一律不得开工；强化督导考
核，采取上半夜与下半夜相结合、全面巡查
与重点督查相结合等方式，加大重点区域、
重点工地、重点路段、重点时段的巡查力度。

同时，继续推进“平槽”“净车”等行动
的开展，严格落实工地出入口保洁、洒水降
尘的主体责任，严查超量装载、撒漏扬尘等
违规行为，加大倒查追究力度，解决渣土运
输跑冒滴漏和视觉污染问题；进一步推进
渣土处置工地三级监管，由保姆式监管向
指导督查考核式监管转变，巩固实现规范
化、常态化、智能化成果。继续加强末端冲
洗管理，从而严格落实“六个百分之百”“四
冲四现”“净车上路”“五条军规”“十条禁
令”这一建筑垃圾处置的基本要求。

文/片 齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 程凌润 冯沛然

居民：
刮风下雨树枝会落阳台

“那三棵梧桐树应该是法国梧桐，
差不多得有20多米高，比我们居民楼还
要高。”张明说，他所居住的居民楼总共
有六层，从一层到六层的住户都深受其
扰，因为它们几乎遮蔽了附近所有房间
的阳光，一旦刮风下雨还有树枝落在阳
台上。

10月17日，齐鲁晚报·齐鲁壹点记者来
到六里山南路2-2号院，发现该小区几乎
每栋楼附近均种植了不同的树种，其中距
离3号楼西南角三米左右的三棵梧桐树长
势较旺。

“阳台是朝阳的，但是阳光却少得可
怜。”该居民楼五楼一位住户指着阳台上稀
稀拉拉的阳光抱怨道，三棵梧桐树不仅影
响采光，而且刮风下雨的时候也有一些问
题。“树枝会打窗户，雨水也会潲进屋里
来。”

据了解，三棵梧桐树也影响到六楼住
户李先生家的采光。除了采光问题以及雨
天树枝敲打阳台窗户的问题，李先生还担
心雷电天气树枝会导电，一旦发生这种情
况，后果不堪设想。

“这三棵梧桐树的树龄在30年左右，这
么大的树距离居民楼这么近，本身就挺危
险的。”李先生说，他担心梧桐树的根系会
影响到楼体的安全。

“前几天，有人把几个树枝砍掉了，现
在的采光条件比以前有所改善了，不过我
还是担心以后树枝还会长出来，问题仍然
存在。”李先生说，他希望园林部门把三棵
梧桐树的树枝尽可能砍掉，或者整体移至

其他地方，或者伐掉。
“当时居委会说过这件事，要是砍伐这

三棵树的话需要业主签字，所有人都同意
才行。”李先生说，他不知道下一步该怎么
办了。

居委会：
砍伐或迁移需向园林部门报备

针对六里山南路2-2号院3号楼多位
居民反映的梧桐树遮阳问题，齐鲁晚报·齐
鲁壹点记者联系到了六里山南路社区居委
会一名工作人员。

“修剪的话报给办事处，看看怎么协调
修剪。”该工作人员说，前段时间，他们已经
通过相关程序联系到了市中区园林部门，
对部分树枝进行了修剪。采访过程中，齐鲁
晚报·齐鲁壹点记者发现三棵梧桐树的确
有三四处砍伐树枝的痕迹，而且很明显是
近期砍伐的。

对于居民所提出的砍伐或者整体迁移
梧桐树的建议，该工作人员称砍伐或者迁
移梧桐树要由产权单位向园林部门报备，
经过批准以后才能实施。

园林部门：
修剪或砍伐由产权单位负责

10月19日上午，济南市市中区园林绿
化服务中心绿化科一名工作人员接受采访
时称，按照规定，位于小区内部的树木归产
权单位管理，修剪树枝等问题由产权单位
负责。

“前期我们帮部门居民修剪了树枝，但
那是帮忙，不是义务的。”该工作人员说，由
于他们不知道产权单位具体是哪家，他们
与辖区街道办工作人员就帮居民修剪了树
枝，而剩下树木修剪砍伐工作仍需找产权
单位。

拉网式检查，过筛式通过

天桥城管开展秋冬季扬尘防治

三棵梧桐紧挨居民楼，阳台难见光
相关部门此前已修剪过，伐树需经产权单位和全体业主同意

“即便是到了中午，阳台上的阳光也不多。”近日，家住济
南市六里山南路2-2号院3号楼居民张明（化名）向齐鲁晚报·
齐鲁壹点反映，他们楼房南侧的三棵梧桐树长势过旺，树枝紧
挨着窗户，不仅遮住了阳光，还存在着一定的安全隐患。

枝繁叶茂的三棵梧桐树影响了居民采光，还有安全隐患。

那么，该栋居民楼的产权单位到底是
谁呢？经六里山南路社区居委会相关工作
人员核实，产权单位为济南市人事局。不
过，该单位现在已经归入济南市人力资源
和社会保障局。

“3号楼的确是我们单位的宿舍，但是
大部分员工已经搬走了，现在只剩下
20%。”10月19日，济南市人力资源和社会
保障局办公室相关工作人员回应了有关梧

桐树遮挡阳光的问题。他说他们单位为员
工发放了物业费用，但是大部分员工已经
搬走，修剪树枝或者砍伐树木的费用就成
为了问题。

“有的居民是不同意砍掉那几棵树
的。”该工作人员说，由于居民意见并不统
一，他们也没有办法。“目前最好的解决方
式就是，所有居民协商解决，相关的费用大
家一起分担。”

产权单位：多数职工已搬走需现居民协商葛相关链接
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